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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

31 октября 2015 года: 
 

«Зауралье» - «Звезда» - 4:1 (0:1, 1:0, 3:0). Голы:, Величинский, Гарифулин, 
Муштаев-2 – Слепцов. 
 
«Рубин» - «Буран» - 1:0 (0:0, 0:0, 1:0). Гол: Сандер. 
 

1 ноября 2015 года: 
 
«Ариада» - «СКА-Нева» - 1:4 (1:0, 0:2, 0:2). Голы: Шепелев – Гимбатов, Конозов, 
Гребенщиков, Королев. 
 
ХК «Саров» - ТХК - 1:2 (1:0, 0:1, 0:1). Голы: Соколов – Репин, Пайор. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 19 42 

2. «Ермак» 19 39 

3. «СКА-Нева» 19 38 
4. «Нефтяник» 19 36 

5. ХК «Саров» 19 35 

6. «Динамо» 19 35 
7. «Молот-Прикамье» 17 34 

8. ХК «Рязань» 19 33 
9. «Ижсталь» 17 32 

10. «Торос» 17 32 
11. «Зауралье» 16 30 

12. «Буран» 18 29 

13. «Торпедо» 18 28 
14. «Ариада» 19 26 

15. «Сокол» 19 26 
16. «Сарыарка» 18 26 

17. «Челмет» 17 24 

18. «Звезда» 17 23 
19. «Барс» 19 22 

20. «Южный Урал» 17 22 
21. «Рубин» 16 21 

22. «Дизель» 17 20 

23. «Спутник» 17 20 
24. «Кристалл» 17 13 

25. «Химик» 19 11 
26. «Звезда-ВДВ»  19 5 

 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 20 (10+10) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 13 (5+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Сергей Хорошун (ТХК) – 95,7. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Сергей Хорошун (ТХК) – 1,07. 
 
Вратари (сухие игры):  
Ильяс Гафиуллин («Зауралье») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 15». 
 
Победные голы:  
Александр Шаров («Челмет») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 54 минуты. 
 
НОВОСТИ 
СКОРБИМ… 
 
Пресс-служба ВХЛ. 
 
31 октября в Египте потерпел катастрофу российский самолет, следующий 
рейсом Шарм-эль-Шейх - Санкт-Петербург. Трагедия оборвала жизни 224 
человек.  
 
В связи с трагическими событиями, Президент России Владимир Путин подписал 
указ об объявлении 1 ноября 2015 года днем траура в стране.  
 
Матчи «Ариада» - «СКА-Нева» и ХК «Саров» - ТХК начнутся с минуты молчания в 
память о погибших. Также будут отменены развлекательные мероприятия, 
музыкальные заставки и выступления групп поддержки до, во время и после 
окончания матча.  
 
Высшая хоккейная лига выражает соболезнования родным и близким погибших. 



 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ продолжает держать руку на пульсе трансферов лиги. 
 
«Сибирь» отозвала из «Ермака» нападающего Алексея Яковлева. Напомним, что 
этот форвард стал одним из самых ярких новичков на старте чемпионата. В 18 
матчах он набрал 11 (5+6) очков при показателе полезности «плюс 5» и 22 
минутах штрафа. Алексей уже два раза побеждал в номинации «Надежда лиги» 
по итогам игровых недель. Вместо Яковлева из Новосибирска в Ангарск прибыли 
нападающий Владимир Бутузов и защитник Владислав Наумов.  
 
«Адмирал» обменял нападающего Сергея Барбашева в красноярский «Сокол» на 
денежную компенсацию. В нынешнем сезоне он так и не сыграл за клуб из 
Владивостока. В прошлом сезоне Барбашев провел в ВХЛ за «Молот-Прикамье» 
25 матчей и набрал 12 (5+7) очков.  
 
Вратарь Илья Андрюхов отозван из «Звезды-ВДВ» в «Амур», которому 
принадлежит. На старте чемпионата он успел провести за дмитровскую команду 
14 матчей, в которых показал процент отраженных бросков 88,5% и коэффициент 
надежности 3,93. Напомним, в прошлом сезоне Андрюхов был признан лучшим 
голкипером ВХЛ с показателями в регулярке 92,6% и 1,90, соответственно.  
 
«Витязь» командировал в ТХК трех игроков – вратаря Игоря Сапрыкина, 
защитников Романа Кудинова и Григория Ващенко.  
 
ХК «Сочи» командировал в пензенский «Дизель» еще одного игрока - защитника 
Дмитрия Швиденко.  
 
«Трактор», а следом и «Челмет» отзаявили защитника Александра Смолина, 
который на старте чемпионата провел в ВХЛ 13 матчей и набрал в них 3 (1+2) 
очка при показатели полезности «минус 1» и 4 минутах штрафа.  
 
«Югра» направила в «Рубин» защитника Вадима Хришпенца и нападающего 
Павла Варфоломеева.  
 
«Спутник» отзаявил защитника Никиту Кротикова, который провел за команду 
всего 1 матч, набрав в нем 2 минуты штрафа и показав полезность «минус 2». 
 
«Торпедо» отзаявило нападающего Сергея Елизарова, который в 13 матчах за 
команду набрал 1 (0+1) очко за результативность при показателе полезности 
«плюс 1». 
 
НОВЫЙ «РУБИН» ВПЕРВЫЕ ОДЕРЖАЛ ДВЕ ПОЛНЫЕ ПОБЕДЫ ПОДРЯД 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Кургане хозяева очень долго спасали игру после «нехорошей традиции». 
А в Тюмени все решила одна ошибка. Обо всем этом и многом другом – в 
традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 



ПЕРЕЛОМ ДНЯ 
«ЗАУРАЛЬЕ» – «ЗВЕЗДА» – 4:1 

 
Тихой сапой, а подопечные Сергея Герсонского обживаются в ВХЛ. Набрали, 
например, девять очков в предыдущих четырех матчах, а уступили только 
«Сарову», да и то – в борьбе (4:5). Так что в Курган «Звезда» приехала с двумя 
гостевыми победами подряд – в Орске и Челябинске, и всего в трех очках от зоны 
плей-офф, до которой совсем недавно было, как до Китая пешком. 
 
Но «Зауралье» нынче – уже второй год – не то, что было раньше. Его такими 
раскладами не испугаешь, оно само, кого хочешь испугает тем, что редко уступает 
и мало пропускает. Да, в предыдущей встрече вдруг проиграло дома «Рязани» - 
2:3, но до этого уверенно (4:1) одолело в гостях одного из лидеров «Ермак» и с 
«сухим» счетом (4:0) разгромило дома «Химик». 
 
Но начался матч для «Зауралья» ушатом холодной воды – «Звезда» забила уже 
на 19-й секунде. А потом курганцы два периода безуспешно пытались пробить 
Максима Третьяка. И сделали это лишь в меньшинстве перед самым вторым 
перерывом. И это, видно, так окрылило одних и прибило других, что за 15 
стартовых минут третьего периода Третьяк пропустил еще трижды, и игра была 
сделана. У хозяев, кстати, отметим дубль Вячеслава Муштаева. 
 
- Хозяева создали больше моментов и оказались достойны победы, поэтому 
молодцы, что тут скажешь. Про свою команду могу сказать так: видимо, 
переезд сильно повлиял на физическое состояние игроков, - сказал после матча 
Герсонский. 
 
- Нехорошая традиция у нас складывается в плане пропущенных шайб в начале 
периода, - заметил в свою очередь наставник «Зауралья» Сергей Душкин. - 
Потом начинаем спасать игру. Когда-то это удается. На самом деле очень 
нервная игра, соперник понравился: хорошие, талантливые ребята, движение 
прекрасное, несмотря на то, что были сложные переезды. То, что ребята 
создали много моментов – молодцы, но их еще надо реализовывать. 
 

«СУХАРЬ» ДНЯ 
«РУБИН» – «БУРАН» – 1:0 

 
Когда-то победные серии для «Рубина» были делом обыденным, коллектив 
Мисхата Фахрутдинова без труда набирал по несколько выигрышей подряд. Но 
те времена в прошлом. Теперь командой руководит Алексей Акифьев, и состав у 
него совсем не звездный, а, скорее, зеленый. И в этом чемпионате он сподобился 
только на одну серию – поражений. Она тянулась пять матчей. 
 
Из этой серии Акифьев и компания вышли совсем недавно – в конце гостевой 
серии, в Красноярске (3:2). Но домашнюю начали снова с поражения от «Рязани» 
- 0:1, а потом с трудом победили «Химик» - 4:3. Все матчи заканчиваются в одну 
шайбу. А анализ шести побед тюменцев в этом сезоне приводит к мысли, что по 
зубам ему только команды из нижней части таблицы, так сказать – основные 
конкуренты. 
 
Но в гости в субботу приехал «Буран», который занимал перед матчем 11 место. 
До 23-го «рубиновского» довольно далеко. К тому же воронежцы в ураганном 
стиле (в том смысле, что с «веселыми» счетами 5:4 и 4:3) выиграли две 



предыдущие встречи в Орске и Челябинске, у куда более крепких коллективов. Не 
в пользу тюменцев играло и то, что в этом сезоне подопечные Акифьева всего 
один раз выиграли два матча подряд, но набрали в них «лишь» 5 очков, то есть 
одна из побед получилась неполной. 
 
Но все когда-нибудь бывает в первый раз. Вот в первый раз две полноценные 
победы подряд одержал и новый «Рубин». И для этого хватило всего одного гола. 
Его за 12 с небольшим минут до конца третьего периода забил форвард Денис 
Сандер. Любопытно, что последний отрезок матча вообще прошел при тотальном 
преимуществе гостей, чего только стоит разница в бросках в створ ворот – 27-10 в 
пользу воронежцев, но «Буран» так и не смог пробить Александра Хомутова. Это 
не только его первый «сухарь» в сезоне, но и вообще первый матч для команды 
на ноль. 
 
Про героя матча – Сандера, кстати, скажем отдельно. Он должен был стать одним 
из лидеров вновь собранной команды, а в итоге забил свой первый гол лишь в 
последний день октября. И за это время уже успел пропустить несколько матчей 
по дисциплинарным причинам. А раньше его точно также воспитывал и 
Фахрутдинов… 
 
- По самоотдаче и желанию вести борьбу у меня к своим подопечным претензий 
нет. Играли мы хорошо, но одна ошибка в третьем периоде привела к голу в 
наши ворота и к поражению, - сказал после матча главный тренер «Бурана» 
Александр Титов. - Надо было забивать, реализовывать моменты…  
 
- Самое главное сейчас – это набирать очки. Игра получилась не слишком 
зрелищной, но главное достигнут победный результат, - отметил в свою 
очередь Акифьев. - Хоккеисты полностью выполнили установку, выручал 
вратарь Александр Хомутов. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: МЫ СТАНОВИМСЯ КОМАНДОЙ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
В Тюмени местный «Рубин» взял верх над «Бураном» из Воронежа – 1:0. Главный 
тренер хозяев Алексей Акифьев отдал должное своим подопечным.  
 
- Самое главное сейчас – это набирать очки. Игра получилась не слишком 
зрелищной, но главное достигнут победный результат, - отметил специалист. - 
Хоккеисты полностью выполнили установку, выручал вратарь Александр Хомутов. 
 
- В команду влились прибывшие из ханты-мансийской «Югры» нападающий 
Павел Варфоломеев и защитник Вадим Хришпенц…  
- Они показали добротный хоккей. Варфоломеев был очень активен, да и 
Хришпенц смотрелся уверенно. Эти ребята нам помогли. Радует, что мы 
становимся сплоченной командой. У нас даже деление на звенья сейчас 
условное.  
 
- В следующем матче 2 ноября с чеховской «Звездой» командированные из 
«Югры» игроки примут участие?  
- Да, со «Звездой» Варфоломеев и Хришпенц точно сыграют, но останутся ли они 
в «Рубине» и дальше, неизвестно. 
 



АЛЕКСАНДР ТИТОВ: НАДО БЫЛО РЕАЛИЗОВЫВАТЬ МОМЕНТЫ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена. 
 
В Тюмени «Буран» из Воронежа уступил местному «Рубину» - 0:1. Наставник 
гостей Александр Титов сдержанно отнесся к поражению.  
 
- По самоотдаче и желанию вести борьбу у меня к своим подопечным претензий 
нет. Играли мы хорошо, но одна ошибка в третьем периоде привела к голу в наши 
ворота и к поражению, - отметил Александр Николаевич. - Поздравляю «Рубин» с 
заслуженной победой. Особо хочу отметить игру вратаря хозяев.  
 
- Может быть, на игре ваших подопечных сказалась психологическая 
усталость после предыдущих напряженных матчей?  
- Не думаю, что мы подсели психологически. Да, предыдущие встречи выдались 
напряженными, но, в конце концов, мы же в них победили. Просто на этот раз 
надо было забивать, реализовывать моменты… 
 
СЕРГЕЙ ГЕРСОНСКИЙ, ВИДИМО, ПЕРЕЕЗД СИЛЬНО ПОВЛИЯЛ НА 
ФИЗИЧЕСКОЕ СОСТОЯНИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» одолело чеховскую «Звезду» - 4:1. После матча 
наставник гостей Сергей Герсонский объяснил, почему случилось поражение.  
 
- В первую очередь, хочу поздравить хозяев с победой. В этом матче они создали 
больше моментов и оказались достойны победы, поэтому молодцы, что тут 
скажешь, - заметил специалист. - Про свою команду скажу так: видимо, переезд 
сильно повлиял на физическое состояние. Первый период сыграли на равных, 
моменты создали, но, к сожалению, чего-то не хватило. 
 
СЕРГЕЙ ДУШКИН: ПОСЛЕ КАЖДОЙ ТАКОЙ ИГРЫ ВОЗНИКАЕТ ЕЩЕ БОЛЬШЕ 
ВОПРОСОВ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» оказалось сильнее чеховской «Звезды» - 4:1. 
После матча наставник хозяев Сергей Душкин все равно нашел недочеты в игре 
своей команды.  
 
- Нехорошая традиция у нас складывается в плане пропущенных шайб в начале 
периода. Потом начинаем спасать игру. Когда-то это удается, как в этот раз, - 
сказал Душкин. - На самом деле очень нервная игра, соперник понравился: 
хорошие, талантливые ребята, движение прекрасное, несмотря на то, что были 
сложные переезды. То, что наши ребята создали много моментов – молодцы, но 
их еще надо реализовывать. Да, где-то там сопернику не повезло в конце, он 
немножко «подсел» и это сыграло свою роль, выиграли. Но все равно работы 
непочатый край и после каждой такой игры больше вопросов возникает, чем 
каких-то других моментов. 
 



АНАТОЛИЙ СТЕПАНОВ: В «БУРАНЕ» СРАЗУ СКАЗАЛ, ЧТО ОСОБОГО 
МАСТЕРСТВА У МЕНЯ НЕТ 
 
Источник: пресс-служба АСН «Тюменская арена». 
 
Воронежский «Буран» в матче чемпионата ВХЛ уступил в Тюмени местному 
«Рубину» - 0:1. Мнением о встрече поделился известный форвард гостей, 
двукратный чемпион ВХЛ в составе нефтекамского «Тороса» Анатолий 
Степанов.  
 
- Мы играли очень даже неплохо, особенно в третьем периоде, но уступили. 
Ничего страшного, так бывает, - отметил Степанов. – Рубиновцы тоже бились, 
многое сделали для победы.  
 
- В предыдущих пяти матчах «Буран» одержал четыре победы, в том числе, 
в двух предыдущих играх в гостях.  
- Да, хороший у нас подобрался коллектив! Я очень рад, что оказался в «Буране». 
Думаю, что в нынешнем сезоне мы заявим о себе.  
 
- Говоря откровенно, вы относитесь к той немногочисленной категории 
игроков, которых терпеть не могут соперники, но зато хотели бы видеть 
такого парня в любой команде. Вы - хоккеист задиристый. Делаете это 
осознанно или просто в пылу борьбы?  
- Типа Степанов провокатор? Знаете, просто я боец по своей натуре, у меня такой 
стиль, не могу отступить от борьбы. Когда пришел в «Буран», сразу сказал 
ребятам, что особого мастерства у меня нет, но я буду помогать команде тем, что 
у меня хорошо получается – сражаться.  
 
- Тем не менее, выступая за «Торос», в одном из матчей в Тюмени вы 
забросили «Рубину» четыре шайбы…  
- Да, хорошие были времена. Может быть, они еще повторяться. 
 
 
КИРИЛЛ СТАРЦЕВ: В ПЕРВОЙ СМЕНЕ СЛУЧИЛСЯ НЕБОЛЬШОЙ НОКДАУН 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Курганское «Зауралье» на своем льду нанесло поражение чеховской «Звезде» - 
4:1. Форвард хозяев Кирилл Старцев рассказал о ходе встречи.  
 
- Пропустили в первой же смене, хотя нас предупреждали, что команда соперника 
очень молодая, побежит с самого начала. Небольшой такой нокдаун получился, 
потом вошли в игру и все нормально пошло, выиграли, - сказал игрок.  
 
- Такая ранняя пропущенная шайба наложила определенный отпечаток на 
игру?  
- Если только на первый период, а потом мы перехватили инициативу и со второго 
периода начали давить, а в третьем просто не отошли от своего. По игре 
чувствовалось, что должны выиграть. Выходили на матч с настроем на победу, и 
не было даже мысли о том, что можем проиграть. 
 
 



ПАВЕЛ ВАРФОЛОМЕЕВ: ДО ПАНАРИНА МНЕ ЕЩЕ РАБОТАТЬ И РАБОТАТЬ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
Тюменский «Рубин» в очередном матче чемпионата ВХЛ принимал «Буран» из 
Воронежа. Хозяева победили – 1:0. После матча на вопросы журналистов ответил 
форвард сибиряков Павел Варфоломеев.  
 
- Вы провели первый в сезоне матч за «Рубин», прибыв из ханты-
мансийской «Югры». Сложно играть с корабля на бал?  
- Это не должно отражаться на уровне моего хоккея, - отметил нападающий. - Я 
приехал, выспался, провел с командой раскатку.  
 
- В КХЛ в начале сезона вас успели сравнить по манере игры с Артемием 
Панариным, который сейчас выступает за океаном в НХЛ за «Чикаго»…  
- Мне до него еще далеко. Нужно работать и работать, стараться прогрессировать 
и прибавлять во всех компонентах.  
 
- Вас поставили в одно звено с Егором Ивановым…  
- Мы с ним два года играли вместе за «Мамонтов Югры» в Молодежной хоккейной 
лиге. Хорошо друг друга знаем. Мне комфортно выходить с ним на лед. 
 
ЖДАХИН И КОМПАНИЯ УХОДЯТ В ОТРЫВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
А Волжске стреляют дуплетами. А в Сарове бьются лидеры. Обо всем 
этом и многом другом – в традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ДУПЛЕТЫ ДНЯ 
«АРИАДА» – «СКА-НЕВА» – 1:4 

 
После трех матчей выезда по маршруту Альметьевск – Казань – Саров – Волжск, 
питерская «СКА-Нева» набрала пять очков. И это довольно неплохой результат 
для одного из лидеров сезона. Потому что в двух встречах ей пришлось 
сражаться с конкурентами за место под солнцем, и оба раза дело дошло до 
буллитов, где армейцы уступили. Причем любопытно, что обе встречи 
закончились с одинаковым счетом – 1:2. А вот находящийся существенно ниже в 
таблице «Барс» между двумя поражениями был обыгран подопечными Сергея 
Пушкова в основное время – 4:1. Любопытно, что и «Ариаду» в воскресенье они 
победили все с тем же счетом… 
 
Волжская команда за здравие начала домашнюю серию, взяла пять очков в играх 
с «Динамо» (3:2 от) и «Звездой-ВДВ» (3:1). Но следом приехал ТХК, и указал 
подопечным Андрея Царева на их место (0:3), а оно-то, как известно, находится в 
конце зоны плей-офф. Читайте, в шаге от вылета из нее. А впереди у волжской 
команды тяжелейший выезд по маршруту Ижевск – Нефтекамск – Нижний Тагил – 
Пермь, где разжиться большим количеством очков практически невозможно.  
 
Так что для «Ариады» победа над «СКА-Невой» была сродни Манне небесной, но 
все говорило за то, что добыть ее будет крайне проблематично. Ведь армейцы в 
трех последних матчах в истории команд обыгрывали волжский коллектив. 
Притом, что тогда не блистали, а уж сейчас… 



 
Чтобы хоть как-то уравнять шансы «Ариада» начала матч активно, в чем ей, 
безусловно, помогли гости, в первую десятиминутку схватившие сразу три 
удаления. Таким подарком грех было не воспользоваться, и подопечные Царева 
реализовали третье по счету большинство.  
 
Но если где-то убыло, то где-то обязательно и прибудет. Во втором периоде в 
штрафном боксе чаще гостили уже хозяева. И сначала «СКА-Нева» в формате «4 
на 4» счет сравняла (причем до выхода пятого игрока «Ариады» оставалось всего 
4 секунды), а потом  большинстве и вовсе вышла вперед. И между голами прошла 
всего 1 минута и 22 секунды. 
 
А в середине третьего периода армейцы еще раз выстрелили дуплетом – забили 
дважды за 2 минуты и 32 секунды, и дело было сделано. Царев даже решился на 
смену голкипера – вместо Давыдова на лед вышел Мамедов. 
 
Так что «СКА-Нева» уже третья в таблице, а в этом матче в ее рядах особо стоит 
отметить Святослава Гребенщикова и Магомеда Гимбатова с 2 (1+1) очками, 
да две результативные передачи Сергея Гончарова. 
 
- Первый период хозяева начали хорошо, активно, а нас надломили удаления, - 
заметил после матча Пушков. - Затем игра выровнялась, мы начали проводить 
контратаки. В итоге ребята проявили характер. Было тяжело, но команда 
играла до конца, дотерпела. 
 
- Мы в очередной раз из-за своих ошибок, из-за своей неуверенной игры 
остались без очков, - сказал в свою очередь Царев. – В первом периоде мы 
играли так, что не давали команде соперника проявить себя. А во второй 
двадцатиминутке все перевернулось. Некоторые игроки почувствовали 
уверенность, а, скорее, самоуверенность… 
 

БИТВА ДНЯ 
ХК «САРОВ» – ТХК – 1:2 

 
Могли ли вы перед сезоном предположить, что самым крутым квартетом, самой 
крутой спайкой команд в лиге (которые либо поочередно приезжают в гости, либо 
к ним поочередно едут соперники) станут ТХК, «Динамо», «СКА-Нева» и… 
«Звезда-ВДВ»? Заметьте, не «Ижсталь», «Торос», «Молот-Прикамье» и 
«Спутник», что было бы логично, и даже не «Ермак» с двумя казахстанскими 
командами и «Соколом», а именно Тверь и компания. Но ведь стали! 
 
А теперь представьте себя на месте ХК «Саров», который зубами выгрыз место 
под солнцем. А тут к нему поочередно в гости сваливаются прямые конкуренты 
«Динамо» (2:3 бул.), «СКА-Нева» (2:1 бул.) и напоследок ТХК. Подопечные 
Аверкина бьются в каждом матче аки тигры, а на выходе берут в серии, заметьте 
домашней, меньше очков (6), чем Тверь (10) и Питер (8) в гостевой, и всего на 
очко больше Балашихи (5). Еще один из лидеров - «Нефтяник», который входит в 
спайку с саровчанами, кстати, тоже разжился всего 7 баллами. 
 
У «Сарова» с ТХК, кстати, забавные прежние взаимоотношения. С тех пор как 
тверичи вернулись в ВХЛ, они к этому дню три раза в трех матчах обыграли 
команду из Нижегородской области в гости. Саровчане вообще взяли у соперника 



всего один матч из шести, как вы понимаете, в гостях. Нерадужная статистика для 
нынешних хозяев, которая к тому же была еще более усугублена. 
 
А как все хорошо для «Сарова» начиналось – он открыл счет уже на пятой минуте. 
А капитан команды Руслан Хасаншин записал на свой счет 14-е очко, теперь у 
него 9 голов и 5 передач, и шестое место в гонке бомбардиров. 
 
Но при абсолютно аккуратной игре - 6 минут штрафа за матч на обе команды – во 
втором периоде ТХК прибрал инициативу к рукам, и заслуженно счет сравнял. А в 
середине третьего периода и вовсе вышел вперед. Победный, как позже 
выяснилось, гол записал на свой счет Сергей Пайор, также на его счету 
результативная передача. Во-первых, он уже подпирает лидеров среди 
бомбардиров. А, во-вторых, это третий для него победный гол в сезоне. Еще у 
гостей 2 (1+1) балла набрал защитник Владимир Репин. 
 
- Благодарен своим ребятам, сумели выстоять и выполнить, все, что от них 
требовали. Взяли свое! – заметил после матча главный тренер ТХК Алексей 
Ждахин. - Отмечу, что сейчас клубы идут очко в очко, просто мы стараемся 
совершать меньше ошибок, чем остальные. Лично мне хотелось бы, чтобы мои 
подопечные добавили в атаке. 
 
- Мы принимали лидера, и матч был по стать. Упорное противостояние на 
льду, никто не хотел  уступать. С переменным успехом, инициативой владела 
то одна, то другая команда. Соперник забросил две шайбы, мы одну, - подвел 
черту наставник ХК «Саров» Игорь Аверкин. 
 

2 НОЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ: 
 
КУРГАН 
16.30* «Зауралье» (Курган) – «Буран» (Воронеж)  
 
ТЮМЕНЬ 
17.00 «Рубин» (Тюмень) – «Звезда» (Чехов) 
 
* Время московское. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: СТАРАЕМСЯ СОВЕРШАТЬ МЕНЬШЕ ОШИБОК, ЧЕМ 
ОСТАЛЬНЫЕ  
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб уступил тверскому ТХК – 1:2. После матча наставник 
гостей Алексей Ждахин объяснил, благодаря чему его команда занимает первую 
строчку в таблице.  
 
- В первую очередь хотелось бы выразить соболезнования родным и близким 
погибших в этой страшной авиакатастрофе 31 октября. Большая утрата для 
нашей страны. Так не должно быть, люди - должны жить! – начал Ждахин с 
соболезнований свою речь на пресс-конференции. - По самой игре: благодарен 
своим ребятам, сумели выстоять и выполнить, все, что от них требовали. Взяли 
свое!  
 



- ТХК весьма уверенно чувствует себя в текущем чемпионате, как вам это 
удается?  
- Отмечу, что сейчас сложно выбирать, кто из команд лидеры, а кто - нет, клубы 
идут очко в очко, просто мы стараемся совершать меньше ошибок, чем 
остальные. Лично мне хотелось бы, чтобы мои подопечные добавили в атаке.  
 
- Что можете сказать о текущем положении дел в турнирной таблице?  
- Считаю, что многие клубы занимают не свои места, к примеру, «Сарыарка, 
«Торпедо», «Спутник» у этих команд есть потенциал. А то, что мы видим в первой 
десятке тот же «Саров» или «СКА-Неву» - своего рода закономерность, У 
саровчан идет смена поколений, приходит свежая кровь. Эти спортсмены 
доказывают, что способны играть в главной команде. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: У МЕНЯ БОЛЬШИЕ ПРЕТЕНЗИИ К НАПАДАЮЩИМ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
В Сарове местный клуб уступил тверскому ТХК – 1:2. После матча его итог подвел 
наставник хозяев Игорь Аверкин.  
 
- Мы принимали лидера, и матч был по стать. Упорное противостояние на льду, 
никто не хотел уступать. С переменным успехом, инициативой владела то одна, 
то другая команда. Соперник забросил две шайбы, мы одну. У меня очень 
большие претензии к нападающим, особенно к нашим лидерам, - заметил 
Аверкин. 
 
СЕРГЕЙ ПУШКОВ: РЕБЯТА ПРОЯВИЛИ ХАРАКТЕР, ИГРАЛИ ДО КОНЦА 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
В Волжске местная «Ариада» уступила «СКА-Неве» из Санкт-Петербурга – 1:4. 
После матча наставник гостей Сергей Пушков дал к нему свой комментарий.  
 
- Во-первых, хочу выразить соболезнования по поводу общероссийской трагедии, 
которая произошла в Египте, - сказал Пушков. По игре: начали ее тяжело, 
наложила отпечаток трудная поездка. Много мы проехали на автобусе... Первый 
период хозяева начали хорошо, активно. А нас надломили удаления. Затем игра 
выровнялась, мы начали проводить контратаки. В итоге ребята проявили 
характер, тяжело было, но играли до конца, дотерпели. Поздравляю свою команду 
с хорошей победой в матче. 
 
АНДРЕЙ ЦАРЕВ: В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ОСТАЛИСЬ БЕЗ ОЧКОВ ИЗ-ЗА СВОИХ 
ОШИБОК 
 
Источник: пресс-служба «Ариады». 
 
В Волжске местная «Ариада» уступила «СКА-Неве» из Санкт-Петербурга – 1:4. 
После матча наставник хозяев Андрей Царев объяснил, почему случилось 
поражение.  
 
- Команду соперника с заслуженной победой. Мы в очередной раз из-за своих 
ошибок, из-за своей неуверенной игры остались без очков, - заметил специалист. 
– В первом периоде мы играли так, что не давали команде соперника проявить 



себя. А во второй двадцатиминутке все перевернулось. Некоторые игроки 
почувствовали уверенность, а, скорее, самоуверенность. Это привело к череде 
ненужных удалений, а череда ненужных ошибок привела к голам, и в итоге к 
поражению. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АЛЕКСЕЙ ЗАВАРУХИН: ХЕТ-ТРИК В ФИНАЛЕ «КРЫЛЬЯМ» САМЫЙ 
ПАМЯТНЫЙ? ЕДИНСТВЕННЫЙ! 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
30 октября дядька-наставник «Челмета» Алексей Заварухин 
отпраздновал свое 35-летие. Самое время поговорить с ним за жизнь, 
вспомнить прошлое.  
 
- Как в «Челмете» именинников поздравляют? – первый вопрос юбиляру.  
- Собирается вся команда, тренеры, директор. Поздравляют. В начале тренировки 
играем все на все в честь праздника.  
 
- А торт, может быть, галстук или портмоне дарят?  
- Нет, У нас все просто.  
 
- Ваше профессиональная карьера начиналась в команде «Мечел-2».  
- После школы оказался не нужен «Трактору». Пришлось отыграть сезон за 
«Мечел». Там на меня, видимо, обратили внимание. позвали обратно в 
«Трактор». Отыграл за вторую команду сезон, после которого Анатолий Тимофеев 
меня заметил и позвал в основной состав. Это было на второй год после вылета 
«Трактора» из Суперлиги.  
 
- Это были трудные времена «Трактора». Команда даже в высшей лиге была 
не на первых ролях.  
- Конечно, было тяжеловато первое время, но мы не обращали внимания. Были 
задержки зарплаты, проблемы с амуницией. Все было. Тогда мы были молодыми 
и закрывали глаза на неурядицы.  
 
- Когда у вас появилась твердая уверенность, что «Трактор» вернется в 
Суперлигу?  
- Когда в клуб пришел Геннадий Цыгуров. Он многое поменял в тренировочном 
процессе. У нас собрался классный коллектив, лишних хоккеистов не было. 
Изменилась инфраструктура в клубе, которая стала больше походить на уровень 
Суперлиги. Мы играли и не обращали внимания на бытовые проблемы, потому 
что их не стало. Что не попросишь, все делалось. И в раздевалке, и на базе. От 
хоккея не отвлекались, команда им жила. Это сыграло свою роль. Перед нами 
была поставлена ясная задача, «Трактор» ее выполнил. В том сезоне 
настраивались на борьбу за место в Суперлиге, давали понять всем соперникам, 
зачем играем. Команда была на голову выше всех оппонентов. Если мне не 
изменят память, в тот сезон мы проиграли только три матча в основное время.  
 
- Помните где и когда «Трактор» оформил путевку в Суперлигу?  
- Конечно. В Пензе. Помню, два или три автобуса с болельщиками из Челябинска 
приехало. Один из них, то ли сломался, то ли заблудился. К началу игры не все 
болельщики успели. Со стартового вбрасывания тишина была на арене, а потом 
уже Челябинск приехал. Стало приятно. Мы показали достойную игру и не стали 



затягивать полуфинальную серию – выиграли третью игру. На матче 
присутствовало руководство города и области. После встречи в раздевалке нас 
поздравили. Радость, шампанское. Была задача, мы ее выполнили.  
 
- Помните, как вас болельщики в аэропорту встречали?  
- В памяти осталось, как выиграв пятый матч финала в Москве у «Крыльев 
Советов», прилетели в Челябинск. Толпа болельщиков, у нас в руках кубок. Такие 
моменты не забываются.  
 
- Та серия с «Крыльями» веселая была.  
- Да, в первых двух матчах в Москве нам не повезло. Проиграли обе встречи. По-
моему, по буллитам. Может, «Трактор» тогда расслабился, так как задача по 
выходу в Суперлигу уже была решена. Но потом-то победили в трех играх подряд. 
Причем в заключительной, пятой, в Москве разгромили «Крылья Советов» 7:0. В 
одни ворота. Сказался уровень нашей команды.  
 
- А больше ничем пятая игра с «Крыльями» Алексею Заварухину не 
запомнилась?  
- А как же! Ведь не в каждом матче по три гола забиваешь.  
 
 - Это самый памятный хет-трик в карьере?  
- Я бы сказал – единственный.  
 
- Отыграв год в Суперлиге за «Трактор» вы оказались в московском 
«Спартаке».  
- Получил приглашение из столицы. В «Тракторе» тогда были какие-то проблемы. 
Предложения я не дождался и поехал в «Спартак». В процессе предсезонной 
подготовки получил небольшую травму, которая выбила из колеи. Чемпионат 
начал неплохо: в первых трех играх забивал, отдавал, а потом не пошло. Долго 
ждать не стал и попросил, чтобы меня обменяли обратно. Тогда разговаривал с 
директором «Трактора» Исааком Валицким и главным тренером Андреем 
Назаровым. Они были не против, чтобы я вернулся. Проездом через Нижнекамск, 
где отыграл четыре матча за «Нефтехимик», опять оказался в «Тракторе». 
Следующий сезон провел в новосибирской «Сибири». Хорошие были времена. И 
для меня, и для команды. Правда, концовку немного смазали. «Сибирь» попала в 
плей-офф, появилась самоуверенность. Задача была выполнена и, можно 
сказать, мы доигрывали сезон. И так прыгнули выше головы.  
 
- На следующий год Алексей Заварухин вновь столкнулся с высшей лигой.  
- Да. Ждал предложений от клубов КХЛ. В это время и позвонил главный тренер 
«Мечела» Анатолий Тимофеев с просьбой помочь. Я согласился. Хотя, в тот 
момент уже знал, что агент практически договорился со «Спартаком». Но игровая 
практика еще никому не мешала. Четыре матча провел и уехал в Москву.  
 
- У вас прямо любовь к «Спартаку».  
- Дело не в любви. Там был руководитель, который давно хотел, чтобы я играл за 
«Спартак». Он дважды и приглашал. В первый раз не получилось, потому что 
тренер не видел меня в составе. Второй сезон отыграл нормально, выводил 
красно-белых на лед с капитанской повязкой. Не каждому доверят честь быть 
капитаном клуба с такими традициями и историей.  
 
- На матчи футбольного «Спартака» выбирались?  



- Конечно. Футболисты к нам на игры приходили, мы – к ним. Всей командой 
выезжали на стадион в Лужниках поболеть. Матчи еврокубков посмотреть не 
удалось, а вот на встрече «Спартака» с питерским «Зенитом» был. Вничью 
сыграли 2:2, вроде. Ощущения классные, не передать! Столько народу! Разве что, 
трибуны в Лужниках далековато от футбольного поля. Но все равно здорово, 
ощущения совсем другие, нежели, когда смотришь футбол по телевизору.  
 
- Сейчас за «Спартак», как говорят болельщики, топите?  
- Смотрю. Там осталось много друзей, как и в каждой команде, где играл. В том же 
«Нефтехимике» я провел всего двадцать дней, но приятели остались. С кем-то 
переписываешься, общаешься.  
 
- В 2012 году вы транзитом через «Автомобилист» вернулись в Челябинск.  
- В «Автомобилисте» подобралась хорошая команда, ребята с именами были. Но 
что-то не пошло. Считаю, что тренерский штабпровел не ту подготовку. Из-за 
этого «Автомобилист» практически все третьи периоды проигрывал. Два периода 
играешь на равных, на заключительный выходишь – а сил не хватает. Начали 
искать крайних. Но это нормальная ситуация, когда у команды не получается, и 
следуют изменения в тренерском или игровом составах. Затем приехал в 
Челябинск, подошел потренироваться в «Челмет». Разрешили. Предложений не 
было. Решил, что игровая практика лучше, чем тренировочный процесс. 
Договорились, в случае стоящего предложения, меня отпустят. Так до сих пор и 
играю в «Челмете».  
 
- Какая роль в «Челмете» у Алексея Заварухина?  
- Дядьки-наставника. У нас много молодых ребят. Им надо подсказывать в каких-
то моментах. Я все-таки поиграл, у меня есть небольшой опыт, который можно 
предавать. Кто-то слушает, кто-то мимо ушей пропускает.  
 
- Кто мимо ушей пропускает, второй раз повторяете?  
- Я не сторонник кричать и повторять. Кто не понимает, значит, не понимает. В 
следующий раз можно и не подсказывать. Зачем тратить нервы и эмоции?  
 
- В «Челмете» вы проводите больше всех времени на льду, почти по 
двадцать минут за матч. Это больше, чем у защитников. В большинстве 
много играете?  
- Скорее всего, в меньшинстве. Тренеры мне доверяют, и я стараюсь оправдать 
их доверие. Наверное, если бы вредил команде, то у меня не было бы столько 
игрового времени.  
 
- В свободное от хоккея время, чем занимаетесь?  
- Стараюсь как можно чаще быть с семьей, с сыном позаниматься. Кирилл растет, 
занимается хоккеем в школе имени Сергея Макарова.  
 
МЕНЬШИКОВ, ЛУКОЯНОВ И ЕЩЕ 12 ИГРОКОВ, КОТОРЫЕ ПОДНЯЛИСЬ ИЗ 
ВХЛ 
 
Источник: «Чемпионат». 
 
Почему-то принято считать, что в Высшей лиге не найти качественных 
игроков. Карьеры Меньшикова, Лукоянова и Кагарлицкого опровергают 
это утверждение.  
 



Не так давно Высшая лига была пристанищем возрастных хоккеистов, чья 
карьера шла на спад. Туда ехали доигрывать, не рассчитывая выбраться обратно. 
С созданием ВХЛ многое изменилось, прежде всего – возрастной состав лиги. 
Теперь молодежь и игроки среднего возраста преобладают над ветеранами, но 
репутация лиги от этого не стала кристально чистой. Среди болельщиков, 
специалистов, а главное руководителей клубов КХЛ бытует мнение, что найти 
действительно классного игрока в Высшей лиге невозможно. Второй эшелон 
российского хоккея не дает той отдачи, которую для НХЛ обеспечивает АХЛ. 
Однако если посмотреть детально, то за время работы вертикали ВХЛ – КХЛ, по 
лестнице наверх поднялось немало заметных игроков. Вызов защитника 
«Сибири» Виталия Меньшикова в сборную России на «Кубок Карьяла» 
подтолкнул нас к тому, чтобы составить список бывших вэхаэловцев, которые 
закрепились и благополучно выступают в сильнейшей лиге Европы. В качестве 
основного критерия мы взяли как минимум один полноценный сезон, проведенный 
в ВХЛ перед переездом в КХЛ.  
 

Владимир Сохатский. Вратарь 
 
Кем был в ВХЛ: воспитанник «Салавата Юлаева» долгие годы настойчиво 
стучался в двери главной команды. Талантливый вратарь проявлял себя как на 
молодежном, принимая участие в Матче звезд МХЛ, так и на взрослом уровне. 
Владимир Сохатский три полных сезона провел в Высшей лиге, успев стать для 
нее легендарной личностью. Во многом на плечах этого вратаря «Торос» дважды 
добирался до «Братины», а сам Сохатский признавался лучшим вратарем второй 
по силе лиги страны. Более того, по итогам весны 2013 года его признали MVP 
вэхаэловского плей-офф. После такого признания у Сохатского не оставалось 
другого выбора, кроме как попробовать себя в КХЛ.  
 
Кем стал в КХЛ: первая проба пера для Сохатского состоялась в сезоне-2013/14. 
Ставка на Ииро Таркки себя не оправдала, и после расставания с финским 
вратарем пост №1 «Салавата Юлаева» оказался вакантным. Сохатскому дали 
сыграть шесть матчей, но в присутствии восходящей звезды Андрея Василевского 
на большее он рассчитывать просто не мог. А вот свой второй сезон в КХЛ 
Сохатский провел в качестве основного вратаря «Салавата», попутно «съев» 
Леланда Ирвинга и Виталия Коваля. То, что вчерашний вэхаэловский герой был 
лучшим среди худших, подтверждает нынешний чемпионат. Сохатский смотрится 
неубедительно даже на фоне Никласа Сведберга, а Леонид Вайсфельд подверг 
публичной критике своего второго вратаря. Тем не менее, Сохатский трудом 
выгрыз работу в КХЛ, и вряд ли еще когда-то будет бороться за «Братину».  
 

Александр Судницин. Вратарь 
 
Кем был в ВХЛ: если и есть у Сохатского конкурент за звание лучшего вратаря в 
истории ВХЛ, то это Александр Судницин. Этот уроженец Красноярска сделал 
себе имя в другом сибирском городе – Тюмени. Выступая за «Рубин», он держал 
высокую планку – менее двух шайб в среднем за игру. Столь солидные 
показатели Судницин демонстрировал на протяжении всех трех сезонов в ВХЛ. А 
когда в 2011 году Тюмень выиграла «Братину», основной вратарь «Рубина» 
собрал все мыслимые и немыслимые награды. Лучший голкипер ВХЛ по двум 
основным показателям, приз лучшему вратарю лиги, обладатель золотых 
медалей и титула MVP плей-офф – все это про Судницина. Со всех сторон ему 
советовали отправиться на покорение КХЛ, но Александр не спешил, рассчитывая 
пойти на повышение вместе с командой. И только когда стало окончательно ясно, 



что проект по вступлению «Рубина» в Континентальную хоккейную лигу 
провалился, Судницин решился на перемены в карьере.  
 
Кем стал в КХЛ: Судницин проводит в «Нефтехимике» уже третий сезон и только 
сейчас становится основным вратарем команды. На протяжении всей 
кахаэловской карьеры бывший герой Высшей лиги с переменным успехом 
соперничал с вратарями-легионерами. Выйти на первый план ему удалось во 
многом из-за тяжелой травмы Вилле Колппанена. Оставшись в гордом 
одиночестве, Александр не стушевался и не прогнулся под тяжелым графиком 
игр, а принялся тащить «Нефтехимик» на себе. В этом сезоне Судницин 
пропускает в среднем 1,61 шайбы за игру, что ничуть не хуже, чем было в 
«Рубине». После пары лет адаптации Судницин ворвался во вратарскую элиту 
КХЛ.  
 

Сергей Магарилов. Вратарь 
 
Кем был в ВХЛ: Магарилов – пример позднего раскрытия вратарского таланта. 
До 29 лет он выступал во втором эшелоне отечественного хоккея, переходя из 
одного клуба ВХЛ в другой. Сергей обрел себя в Перми, где в составе «Молота-
Прикамье» завоевал бронзовые медали. Более того, по итогам сезона-2012/13 
Магарилов был признан лучшим вратарем ВХЛ и получил приз самому ценному 
игроку «регулярки» по мнению самих игроков, названный в честь Анатолия 
Фирсова.  
 
Кем стал в КХЛ: Лучший вратарь ВХЛ отправился в Череповец, где ему было 
суждено сидеть под Якубом Штепанеком. Оказавшись сменщиком лучшего игрока 
«Северстали», Магарилов сыграл всего семь матчей. Зато в текущем сезоне он 
уже девять раз выходил на лед и трижды добивался победы. Во многом 
изменение статуса 30-летнего голкипера связано с неудачной игрой Штепанека и 
всей «Северстали».  
 

Александр Угольников. Защитник 
 
Кем был в ВХЛ: воспитанник «Авангарда» - выходец из хоккейной семьи 
Угольниковых. Его отец – легенда омского хоккея, младший брат – игрок «Омских 
ястребов». Сам же Александр после того, как вырос из молодежного хоккея, 
отправился в Тольятти. «Лада» на тот момент выступала в ВХЛ и не могла 
похвастаться мощным составом. Это было то, что нужно молодому защитнику. 
Угольников получал в волжском клубе достаточно игрового времени, а в сезоне-
2012/13 стал вторым защитником-снайпером в ВХЛ. Последний сезон в составе 
«Сарыарки» сложился для него не менее удачно. Омич был признан лучшим 
защитником Высшей лиги и стал обладателем наилучшего показателя 
полезности.  
 
Кем стал в КХЛ: несмотря на статус лучшего защитника ВХЛ, в межсезонье 
Угольникова не разрывали на части. Его переход в «Югру» не произвел эффект 
разорвавшейся бомбы и прошел, по большей части, незамеченным. А зря. 26-
летний защитник на удивление быстро привык к новому для себя уровню и 
идеально вписался в коллектив, собранный Павлом Езовских. В команде из 
Ханты-Мансийска воспитанник «Авангарда» получает свыше 20 минут в среднем 
за матч и является самым результативным защитником «мамонтов». Да и в 
последующем спаде «Югры» этого парня стоит винить в последнюю очередь.  
 



Виталий Меньшиков. Защитник 
 
Кем был в ВХЛ: защитник, который начинал свою карьеру на позиции 
нападающего, большую часть карьеры провел в Высшей лиге. «Ариада», 
«Зауралье», «Нефтяник», «Сокол» - все эти страницы Виталий Меньшиков 
перевернул без сожаления, а болельщики этих клубов вряд ли успели полюбить 
защитника. Все шло своим чередом до того момента, как Меньшиков встретился с 
Владимиром Плющевым в Усть-Каменогорске. Про тренерские методики главного 
арбитра КХЛ бытуют разные мнения, но именно Плющев раскрыл талант 
Меньшикова. Под его руководством Виталий проявил себя с новой стороны, став 
с 25 очками самым результативным защитником ВХЛ. До перехода в «Торпедо» 
Меньшиков не мог набрать и десятка результативных баллов за сезон. Столь 
успешный год увенчался для защитника вызовом в сборную России на 
Универсиаду.  
 
Кем стал в КХЛ: наблюдая за игрой Меньшикова в прошлом сезоне, сложно было 
распознать в нем лучшего защитника-бомбардира. Пусть и речь шла о лиге ниже 
рангом. Виталий не выходил в большинстве «Сибирь» и вообще редко 
подключался к атакам новосибирской команды. Первый сезон в КХЛ ушел у 
Меньшикова на адаптацию, а проявил он себя как… тафгай. Занимаясь на досуге 
боксом, он бесстрашно принимал вызовы от Дамира Рыспаева и не уступал 
казахстанскому бойцу. Но стоило Меньшикову привыкнуть к новым требованиям, 
как ему тут же развязали руки. Виталий стал активно поддерживать атаки, не 
снижая при этом уровень жесткости. Улучшение статистики не заставило себя 
долго ждать, а апофеозом прогресса защитника «Сибири» стал вызов в сборную 
России. Как признался Андрей Скабелка, вызов Меньшикова – пример всем 
игрокам, которые не наделены большим талантом.  
 

Ярослав и Станислав Альшевские. Нападающие 
 
Кем были в ВХЛ: нижнекамские братья-близнецы оказались в Высшей лиге 
после того, как достигли своего потолка в Молодежной хоккейной лиге. Эта 
парочка сначала разрывала всех и вся в составе «Реактора», а затем, словно не 
заметив перемен в декорациях, продолжили зажигать за «Дизель». К тому 
моменту у Ярослава уже было несколько матчей за основу «Нефтехимика», тогда 
как для Станислава это стал первый опыт взрослого хоккея. В итоге в свой 
единственный сезон в ВХЛ братья Альшевские в тройке с Андреем Сигаревым 
поставили на уши всю лигу, а Ярославу и вовсе не хватило одного очка, чтобы 
стать лучшим бомбардиром чемпионата.  
 
Кем стали в КХЛ: после одного сезона в ВХЛ братьям дали шанс в основе 
«Нефтехимика», но демонстрировать столь же результативную игру на самом 
высоком уровне у них не получилось. Да и использовать молодых форвардов в 
КХЛ принялись совсем по-другому. Альшевских заставляли биться в третьем-
четвертом звене, по максимуму используя их агрессивный стиль. Об игре в 
большинстве Ярослав и Станислав также могли забыть. Чтобы встряхнуть 
братьев их отправили во Владивосток, но и в «Адмирале» не все складывается 
гладко. Ярослав за несколько месяцев на Дальнем Востоке получил уже две 
травмы.  
 
 
 
 



Владислав и Вячеслав Ушенины. Нападающие 
 
Кем были в ВХЛ: как и братья Альшевские, близнецы Ушенины прошли по 
вертикали МХЛ – ВХЛ – КХЛ вместе, не разлучаясь ни на минуту. Оказавшись 
однажды в Перми, магнитогорцы попали в руки к одному из самых перспективных 
тренеров Высшей лиги. Александр Гулявцев произвел огранку братьев Ушениных, 
позволив не самым габаритным, но по-хоккейному умным ребятам творить в 
составе его «Молота-Прикамья». В последнем сезоне под руководством 
Гулявцева Вячеслав Ушенин, выступающий на позиции центрального 
нападающего, был признан лучшим нападающим ВХЛ.  
 
Кем стали в КХЛ: свой путь в КХЛ братья-близнецы начали с «Адмирала». Попав 
в руки к Душану Грегору, по-настоящему раскрылись Ушенины только после 
смены тренера. Сергей Шепелев – один из последних приверженцев 
классического советского хоккея, оставшихся работать в лиге. Когда во главу угла 
ставится комбинационная игра, таким парням, как Вячеслав и Владислав 
Ушенины достаточно просто проявить себя. Неудивительно, что когда Шепелев и 
все руководство «Адмирала» перебрались в соседний Хабаровск, Ушенины 
проследовали за ними, став участниками самого массового обмена в истории 
КХЛ.  
 

Артем Лукоянов. Нападающий 
 
Кем был в ВХЛ: как показывает практика, для того чтобы пробиться в основу «Ак 
Барса», недостаточно родиться в Казани. Даже столь талантливые воспитанники, 
как Кирилл Петров и Александр Бурмистров, шли к этому окольными путями. Что 
уж говорить о парне из Альметьевска? Будучи воспитанником «Нефтяника», 
Артем Лукоянов выступал за этот клуб с раннего детства и вплоть до своего 23-
летния. На протяжении четырех сезонов кряду молодой нападающий выполнял 
норму в 10 шайб, что для молодого парня – заявка на повышение. Уникальный 
шанс засветиться в главной команде Татарстана Лукоянов получил по ходу 
сезона-2011/12. «Ак Барс» забрал перспективного форварда в статусе лучшего 
снайпера Высшей лиги.  
 
Кем стал в КХЛ: кто бы мог подумать, что простой парень из Альметьевска станет 
капитаном «Ак Барса»? Пусть это временно и связано с травмой Александра 
Свитова, но о сегодняшнем статусе Лукоянова это говорит лучше любой 
статистики. К пятому сезону в составе «Ак Барса» он подошел в роли одного из 
лидеров казанского клуба. Будучи всегда активным и по-хорошему злым игроком, 
он совершил качественный скачок только в прошлом году. 25 очков для в целом 
оборонительного «Ак Барса» это весьма неплохо. Но главное, что Лукоянов 
играет сердцем и всегда отдается в игре, а за пределами площадки остается все 
тем же простым парнем без звездной болезни. Рано или поздно, он непременно 
обратит на себя внимание Олега Знарка.  
 

Алексей Сопин. Нападающий 
 
Кем был в ВХЛ: динамовец Сопин, который в свое время играл за юниорскую 
сборную России, дебютировал за бело-голубых в Суперлиге еще в 2005 году. 
Однако дальнейшая карьера подающего надежды нападающего пошла по 
извилистому пути. Алексей уезжал в Петербург, возвращался в Москву, но играл 
исключительно на просторах Высшей лиги. Прибавляя из года в год, к сезону-
2012/13 Сопин стал ведущим игроком фарм-клуба «Динамо» и звездой ВХЛ. 



Однако зажигал в составе команды из Балашихи он не один, а в связке с 
Александром Шибаевым. Шибаев и вовсе стал лучшим бомбардиром лиги по 
итогам того сезона. В один прекрасный момент на эту убойную связку обратил 
внимание Олег Знарок.  
 
Кем стал в КХЛ: Сопина и Шибаева вызвали в основу «Динамо» в качестве 
усиления под плей-офф, но если Алексей с первых же матчей начал доказывать 
свою состоятельность, то его напарник так и не набрал за «Динамо» ни одного 
очка. Сопин же стал настоящим открытием Кубка Гагарина-2013, наколотив 10 
голов в 21 игре! Парень из Высшей лиги стал джокером в чемпионской колоде 
Знарка. По иронии судьбы время расцвета Сопина совпало с началом заката 
Шибаева. Если один меняет клубы КХЛ, курсируя между Москвой, Омском и 
Нижним Новгородом, то другой оказался в Твери, где пока не может выйти на 
прежний уровень.  
 

Вячеслав Солодухин. Нападающий 
 
Кем был в ВХЛ: продолжатель хоккейной дистанции Солодухиных начинал 
карьеру в родном Санкт-Петербурге. До 24 лет он уезжал из Северной столицы 
лишь однажды, чтобы попробовать себя в финском «Ильвесе». Несмотря на 
преданность родному городу, Вячеслав Солодухин провел за основу СКА всего 
один сезон, после чего снова отправился в фарм-клуб. Выступая за ВМФ, 
нападающий однажды наколотил за «моряков» 24 шайбы, став лучшим 
бомбардиром петербургской команды, за которую в те времена выступали Илья 
Ежов, Артем Ворошило и Алексей Сопин.  
 
Кем стал в КХЛ: звездным часом Солодухина стал его обмен из СКА в «Сибирь». 
Примечательность этой сделки в том, что Вячеслава обменяли на… Владимира 
Тарасенко! При всей неравноценности обмена Солодухин неплохо начал, но 
после смены тренера покинул «Сибирь». Казалось бы, вот-вот нападающий снова 
потонет в пучине Высшей лиги, но вместо этого Солодухин нашел по-настоящему 
свою команду. Вот уже второй сезон 27-летний нападающий проводит в качестве 
капитана «Витязя», а по итогам прошлого чемпионата с 21 голами стал лучшим 
снайпером подольской команды. Слова Дмитрия Юшкевича о том, что Солодухин 
будет играть в сборной, теперь не кажутся такими фантастическими.  
 

Андрей Сигарев. Нападающий 
 
Кем был в ВХЛ: история Андрей Сигарева совершенно нетипична. 
Хабаровчанин, начинавший играть в хоккей в Прокопьевске, дебютировал в МХЛ в 
Тольятти, а бежал за океан из задрафтовавшей его «Сибири». После 
непродолжительной американской командировки форвард вернулся в Россию, но 
не в МХЛ, где еще мог играть по возрасту, а в Высшую лигу. Игра против мужиков 
пошла форварду на пользу. В 18 лет он был ведущим центральным нападающим 
«Дизеля», не тушуясь на фоне более опытных партнеров и соперников. Стоит ли 
удивляться, что за понюхавшим пороха юниором разгорелась настоящая 
трансферная война? Главным претендентом на Сигарева считался 
«Нефтехимик», который обладал правом первой ночи на всех игроков пензенской 
команды.  
 
Кем стал в КХЛ: в отличие от братьев Альшевских, с которыми он вместе 
выходил в ударном звене «Дизеля», Сигарев свернул с маршрута Пенза – 
Нижнекамск. Виной всему великий и могучий СКА, который положил глаз на 



форварда и не поскупился на денежную компенсацию. Петербуржцы серьезно 
вложились в Сигарева, а его трансфер по сей день остается самым громким в 
истории взаимоотношений двух лиг. Увы, выдержать высочайшую конкуренцию 
Андрею не удалось, а по-настоящему заиграл в КХЛ он в далеком Владивостоке, 
где в прошлом сезоне забросил 11 шайб в составе «Адмирала». Где же Сигарев 
теперь? Перейдя в «Локомотив», он пропустил из-за травмы не только всю 
предсезонку, но и два месяца чемпионата. Ожидалось, что 22-летний 
нападающий вернется в конце октября, но он по-прежнему находится в списке 
травмированных.  
 

Дмитрий Кагарлицкий. Нападающий 
 
Кем был в ВХЛ: в полной мере считать Кагарлицкого продуктом Высшей лиги 
неправильно. В этой лиге незаурядный нападающий провел всего один 
полноценный сезон, но именно он стал для Дмитрия переходным из молодежного 
хоккея во взрослый. Кагарлицкий в свое время играл за сборную России на ЮЧМ-
2007 и в целом считался талантливым парнем, но внимание руководителей 
клубов КХЛ привлек после сезона, проведенного в «Крыльях Советов». Дмитрий 
набрал в составе легендарной московской команды 28 очков, после чего 
отправился на просмотр в Новокузнецк.  
 
Кем стал в КХЛ: Кагарлицкий – одна из самых удачных находок в менеджерской 
карьере Леонида Вайсфельда. Его, а также Андрея Кузьмина и Алексея 
Курепанова генеральный менеджер «Кузни» нашел на просторах ВХЛ и пригласил 
на просмотр летом 2011 года. Полноценный контракт в итоге получили все, но 
Кагарлицкий засверкал особенно ярко. В Новокузнецке до сих пор вспоминают 
великолепную тройку Кагарлицкий – Робитайл – Бумагин, а когда у «Металлурга» 
начались финансовые проблемы, продажа форварда в «Донбасс» позволила 
рассчитаться по долгам. Если Кагарлицкого обходили стороной травмы, с каждым 
сезоном он только наращивал обороты. О многом говорит и участие в двух 
Матчах звезд. В свои 26 лет Кагарлицкий является лидером и ассистентом 
капитана родной для него «Северстали». 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

6 ноября 2015 года: 
 
«Алтай» - «Славутич».  
 
ЦСК ВВС – ХК «Тамбов». 
 
«Сокол» - «Мордовия». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 16 44 
2. ХК «Ростов» 16 43 

3. ХК «Тамбов» 16 33 

4. ЦСК ВВС 16 26 
5. «Алтай» 16 24 

6. «Славутич» 16 23 
7. «Кристалл-Юниор» 16 10 

8. «Сокол» 16 7 

9. «Юниор-Спутник» 16 6 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 26 (11+15) очко. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 15 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,24. 
 
Штрафное время:  
Артем Кузнецов («Славутич») – 41 минута. 
 
 



НОВОСТИ 
СЕРГЕЙ КОРОЛЕВ: ТАКИЕ МАТЧИ БУКВАЛЬНО УБИВАЮТ 
 
Источник: пресс-служба «Славутича». 
 
На послематчевой пресс-конференции барнаульский наставник признался 
в том, что отступать им было некуда. А его смоленский визави уже не 
знает, как еще объяснять игрокам прописные истины. 
 
Евгений Чернов, главный тренер «Алтая»:  
 
- Отступать нам было уже некуда, очки в Смоленске терять было нельзя. Поэтому, 
безусловно, доволен результатом. Ребята настроились, сумели отвоевать столь 
нужные нам очки. Вчера матч выдался зрелищным и «валидольным»,  с большим 
количеством голов. Это объясняется ошибками в действиях обеих команд. 
Сегодня перестроились, сыграли больше от обороны, действовали надежней и 
довели матч до победы.  
 
- На ваш взгляд это «Алтай» прибавил по сравнению с прошлым сезоном, 
или «Славутич» так сильно сдал? 
- У нас тоже проблем хватает. Как и у смолян, большие изменения в составе.  С 
прошлого сезона осталось десять человек, мы пошли на омоложение коллектива, 
взяли ребят из расформированной команды МХЛ. Сейчас в тренировочном 
процессе плавно их подводим к уровню лиги. В Смоленске тоже ищут сочетания, 
идет притирка, думаю, «Славутич» еще себя покажет.  
 
Сергей Королев, главный тренер «Славутича»: 
 
- Тяжело говорить про эти матчи, они буквально убивают. Ребятам всё было 
сказано: как играть, как нейтрализовать соперника. Но не до всех дошла 
тренерская установка. Неигровые действия, ляпы привели нас к поражению. На 
командных собраниях детально разбираем игру, раскладываем все по полочкам, 
но потом в простейших ситуациях начинается какая-то паника. Есть большая 
группа игроков, которая не выполняет тренерское задание. Играем кусками, 
иногда действуем собранно, но как только начинаются вольности, соперник нас 
наказывает. Моментов было много, но нападающие не сумели их реализовать. 
Можно винить оборону и вратаря, но нельзя прощать соперника раз за разом. 
Каждый игрок должен почувствовать свою ответственность перед руководством и 
болельщиками. 
  
- Какие позиции нужно усилить в команде? 
- Конечно, не хватает качественных защитников. Это огромный дефицит в нашем 
хоккее. Те игроки, что остались у нас с прошлого сезона, не показывают своего 
уровня, а новых хоккеистов в оборону найти очень трудно. Мы ведь забиваем не 
так уж и мало, но потом так легко пропускаем, причем в простейших ситуациях. И 
здесь виноваты не только защитники, ни один нападающий сегодня не лег под 
шайбу. Все эти моменты мы озвучиваем, но исполнения я не вижу. Потеря очков 
чревата нервным напряжением. Это все накапливается комом, у нападающих 
появляются комплексы, они не могут забить в простейших ситуациях.  
 
 
 
 



- Как теперь оцениваете шансы на попадание в пятерку? 
- Руки опускать нельзя. Будем искать новых людей, проводить селекционную 
работу. Нам теперь ничего не остается, как зубами цепляться за очки на выезде и 
дома. Не все еще потеряно, будем двигаться вперед, работать и работать.  
 
«РЕБЯТА ДАЛИ БОЙ. НАСТОЯЩИЙ БОЙ» 
 
Источник: пресс-служба ХК «Ростов». 
 
Главные тренеры соперников после матча признались, что в действиях 
хозяев присутствовал недонастрой. Он и сыграл основную роль в 
результатах обоих матчей. 
 
Валерий Кулибаба, главный тренер «Спутника-Юниора»: 
 
- Поздравляю хозяев льда с победой, молодцы. Конечно, было видно, что у хозяев 
есть небольшой недонастрой. Они, может быть, не ожидали такого сопротивления 
с нашей стороны. Мы бились, старались, но в первом матче немного удачи не 
хватило, а во втором опыт победил молодость. 
 
- Как оцените первый круг для своей команды? 
- Мы прибавляем от игры к игре. Видно, что мы уже, по крайней мере, не боимся 
никого. Моментами уже даже стараемся навязывать свою игру. Не всегда это 
получается, конечно же, но тем не менее динамикой мы довольны. Думаю, что всё 
наладится при таком старании и желании. 
 
Григорий Пантелеев, главный тренер ХК «Ростов»: 
 
- Хочется поблагодарить соперника. Ребята дали бой, хороший бой. С нашей 
стороны это не самые удачные игры, даже, наверное, пока за сезон самые 
худшие. Сказывался недонастрой команды. Полностью беру ответственность за 
это на себя. Будем разбираться и делать выводы. 
 
- Сегодня Владислав Туник играл. Как оцените его игру и состояние после 
травмы? 
- Он уже месяц у нас не в обойме, буквально три дня на льду. Сегодня вышел. 
Погоду не испортил. Когда-то ему надо начинать. Надо его вводить в состав. Я 
надеюсь, он сейчас с нами поедет на выезд и как можно быстрее вернётся в 
строй. Прогноз оптимистичный – готов работать, готов играть. Не на все сто 
процентов, но почти. 
 
- Что можете сказать по первому кругу? 
- Мы ещё далеки от той игры, которую можем показывать, которую мы местами 
играли довольно неплохо во многих матчах. К сожалению, пока не наблюдается 
стабильности. Будем над этим работать. Надо, чтобы мы показывали игру в 
течение всего матчами, а не моментами или периодами. С недонастроем надо 
будет работать. 
 
 
 
 
 



ДМИТРИЙ СУМЕЦ: ВСЕ, ЧТО ПЛАНИРОВАЛИ, У НАС СБЫЛОСЬ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
ХК «Тамбов» разыгрался и выполнил все пожелания тренеров, у ЦСК ВВС 
эмоциональное состояние на низком уровне. Таковы краткие итоги 
послематчевой пресс-конференции наставников команд. 
 
Дмитрий Сумец, главный тренер ХК «Тамбов»: 
 
- Хочу для начала всех наших болельщиков поздравить с победами. Я думаю, они 
их долго ждали. Ведь к нам приезжала очень хорошая команда— ЦСК ВВС. Игры 
получились очень интересными и напряженными. Выиграли обе встречи, набрали 
шесть очков.  
В четверг матч был трудным, в пятницу матч был еще труднее. Наши ребята были 
полностью сконцентрированы, выполняли установку тренера. Наш вратарь 
отыграл один матч на «ноль». Все, что мы планировали, у нас сбылось. Идем 
дальше, вариантов притормозить для нас нет. Будем подтягиваться к первым 
двум командам, которые ушли немного дальше.  
Командой доволен, ребята полностью выложились, вы все видели, спасибо 
парням, молодчики! 
 
- Хотите отдельно отметить кого-то из своей команды? 
- Да, хочу вратаря отметить, однозначно. Николов сыграл просто и надежно, у 
него «сухой» матч. Да еще с таким соперником. И все ребята сыграли отлично. Я 
хочу еще раз сказать: полностью выполнили ту установку, которую мы им 
предложили. Все, что задумали, то сбылось. Будем идти дальше, будем работать. 
Какие-то у нас моменты были не использованы, где-то будем нарабатывать, где-
то будем больше уделять внимания мастерству игроков. Следующие выездные 
игры у нас в Самаре, там ведь тоже будет не легче.  
У нас есть еще три дня до отъезда. Дадим ребятам немного отдохнуть, потом 
опять приступим к тренировкам. Игры, я думаю, будут очень серьезные, но 
настрой у нас боевой, идем дальше. 
 
Владимир Шиханов, главный тренер ЦСК ВВС: 
 
- Не в плане оправдания, как есть, я в любом случае благодарен ребятам, что они 
выходят и делают свое дело. Что касается морально-волевых качеств здесь все 
нормально. А вот эмоциональное состояние на очень низком уровне. На это есть 
причины, но это внутреннее наше дело. Поэтому больше добавить нечего. 
 
 
 
ВЛАДИМИР СИНИЦЫН: ЕСЛИ ЕЩЕ НЕ БУДЕМ ЗАБИВАТЬ ТО, ЧТО ДОЛЖНЫ, 
О КАКИХ ПОБЕДАХ ГОВОРИТЬ? 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
Главный тренер «Мордовии» не стал переоценивать победы, подчеркнув, 
что соперник много раз их прощал. А его визави из Новочебоксарска 
размышлял, где ему найти качественных исполнителей. 
 
 



Владимир Синицын, главный тренер «Сокола»: 
 
- Я говорил об этом ребятам и сейчас скажу. «Мордовия» на мой взгляд, самая 
сбалансированная команда, которая по опыту и исполнению сильнее многих 
других команд в первенстве. У нас таких игроков нет, поэтому и нет мастерства. В 
четверг больше работали, может что-то получилось лучше, но когда мы два раза 
выходим один на один с вратарем, три раза двое в одного защитника, какой бы 
счет не был, факт в том, что реализации таких моментов нет.  
В пятницу такая же история, если мы еще не будем забивать то, что должны, о 
каких победах говорить? Мастерство сыграло свою роль. Некоторые ребята у 
«Мордовии» вместе играют не один год. У  них, конечно, и взаимопонимание на 
другом уровне и в целом они способны на многое. В первом матче мы, может, не 
позволили сопернику много, а во втором, особенно во втором и третьем периодах, 
сыграли плохо.   
 
- То, что команда играла в три смены защитников - это следствие травм или 
их просто пока нет в вашей команде? 
-  Есть, конечно, и травмы, но нас больше волнует сама работа хоккеистов. Одно 
дело, когда в команде есть свой «дядька», как например, в Саратове Турковский. 
Вот он вроде не сильно выделяется, но ведет за собой команду, и подсказать где-
то может. У нас возраст игроков средний, и нет такого человека, который бы 
своим примером повел команду за собой.  
Дело в том, что у нас нет защитников на все звенья. Пусть бы и играли три смены. 
Другое дело, что они «наедаются» и делают ошибки. Потому что, когда защитник 
свеженький, он совершает меньше ошибок. А когда уставший, начинает 
выдумывать, что-то сверхъестественное. Даже в НХЛ и КХЛ играют в основном по 
принципу «чем проще - тем надежнее», это про оборону. 
Вот в нападении, пожалуйста, твори, что хочешь, а они у нас не могут гол забить. 
Забрось одну-две шайбы и уже уверенность какая-то есть, а тут выходит человек 
один на один с вратарем и - не забивает. А нам опять обороняться… 
   
Юрий Воробьев, главный тренер «Мордовии»: 
 
- Я думаю, болельщикам понравились обе игры. Нужно отдать должное 
сопернику, в первом матче они играли намного интереснее. Просто тогда и во 
втором матче мы ошибками оппонентов воспользовались, а они не смогли. 
Реализация их подвела. Я не думаю, что, когда в следующем туре мы отправимся 
в Новочебоксарск, то игры будут легкими. 
  
- В первом матче, когда команда пропустила две шайбы в концовке, по 
вашему мнению, это «Сокол» прибавил или «Мордовия» успокоилась? 
- Еще раз повторюсь, что команда «Сокол» провела хорошую первую игру. Если 
бы они использовали хотя бы 50 процентов из того, что создали, еще неизвестно, 
как сложился бы матч. Ко второму матчу, быть может, ребята из Новочебоксарска 
подустали, потому что, как я понимаю, они играли в три смены защитников. Когда 
создаешь столько моментов и забрасываешь всего две шайбы, конечно, есть 
определенные проблемы, в том числе и в психологическом плане. Если говорить 
о своей команде, то результатом матчей я доволен, а самой игрой не совсем.  
 
 
 
 



- Перестановки в парах защитников связаны как раз с тем, что плохо 
провели концовку первого матча? 
- В том числе и поэтому. В первом матче одного из наших защитников, который в 
пятницу уже не играл, обыгрывали три смены подряд. И в одной из таких атак нам 
шайбу все-таки забросили. Конечно, мы им были недовольны. Выход Бабикова 
был запланирован. Он закончил лечение и пора ему втягиваться в игровой ритм. 
Может быть, он не в оптимальной форме, но сейчас уже другого пути нет.    
 
- Почему в двух периодах не играл Павел Медведев? 
- Он почувствовал недомогание. Речь не идет о температуре или какой-нибудь 
травме. Просто игрок себя плохо чувствовал, он об этом нам и вчера говорил. 
Сегодня вышел, попробовал, не получилось. Ничего страшного. 
 


